

Comisión Nacional de los Derechos Humanos

Dirección General de Difusión de los Derechos Humanos

"2024, Año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab"

Ciudad de México a 21 de noviembre de 2024.

COMUNICADO

DGDDH/309/2024

CNDH acompaña y brinda apoyo a integrantes de la caravana migrante que partió el 5 de noviembre desde Tapachula, Chiapas

Desde la conformación de la caravana migrante, que salió el pasado 5 de noviembre de 2024 de la ciudad de Tapachula, Chiapas, con destino a los Estados Unidos de América, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) ha dado puntual seguimiento y atención a quienes forman parte de este contingente y ha realizado diversas gestiones a fin de garantizar el respeto a sus derechos humanos.

En este contexto, la CNDH ha realizado un monitoreo permanente a dicho movimiento, advirtiendo que se encuentra conformada por personas de diversas nacionalidades, entre ellas venezolana, cubana, colombiana, guatemalteca y hondureña, así como que dentro del contingente existen grupos familiares con niñas, niños y adolescentes, personas adultas mayores, mujeres embarazadas y personas de la comunidad LGTBTTIQ+.

Asimismo, se detectó la presencia de Grupos Beta de Protección a Migrantes del Instituto Nacional de Migración, Guardia Nacional, Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del Estado de Chiapas, Policía Municipal de Arriaga, quienes han brindado seguridad perimetral al movimiento; también con presencia de personal del Distrito Sanitario VII de la Secretaría de Salud del Estado de Chiapas, quienes contaban con ambulancia para proporcionar atención médica y medicamentos a las personas que lo requieran.

Cabe precisar que durante el desarrollo de la caravana migrante, se observó que diversas autoridades federales, estatales y municipales han realizado de manera coordinada acompañamiento de forma permanente al contingente, en donde se les ha proporcionado espacios para pernoctar y los insumos necesarios de higiene y salud, por lo ante el seguimiento que se ha brindado, la CNDH aclara que de ninguna manera se han debilitado

Comisión Nacional de los Derechos Humanos

Dirección General de Difusión de los Derechos Humanos

“2024, Año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab”

sus áreas, ni se le ha restado presupuesto ni personal para la realización de la defensa y protección de derechos humanos; al contrario, se ha fortalecido la estrategia para desarrollar la actividad sustantiva en la protección y defensa de los derechos humanos de las personas en contexto de movilidad internacional.

La Comisión Nacional tiene el firme compromiso de proteger, difundir y promover que se respeten los derechos humanos de todas las personas, especialmente aquellas que se encuentren en situaciones de vulnerabilidad, como las personas en contexto de movilidad, previniendo que sufran abusos de autoridades en su recorrido por nuestro país.

Por ello, seguirá brindando acompañamiento a la caravana migrante y reitera su compromiso para continuar instrumentando acciones para la protección de los derechos humanos de las personas en contexto de migración y sus familiares que se encuentren en nuestro país, en cumplimiento al marco normativo nacional e internacional.

La CNDH tiene el firme compromiso de fortalecer una sociedad más justa, libre y respetuosa de la dignidad humana, sumándose con ello a una cultura de paz, legalidad y respeto a los derechos humanos que conjunten valores, actitudes y comportamientos para su protección y garantía, así como la adhesión a los principios de libertad, justicia, solidaridad y tolerancia.

¡Defendemos al pueblo!
